

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
Mahon. Orfila.
Iciza. Cabot.

Sale seis veces a la semana.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.
En Mallorca, Rs. vn. 8
En Menorca e Ibiza, franco
de porte. 40
En los demas puntos del rei-
no, id. id. 12
Cada número suelto 4

Espíritu de la prensa.

(Del Parlamento.)

A las noticias verdaderamente espantosas que ya teníamos de los acontecimientos de Valladolid, han venido a añadirse otras nuevas que los presentan como mucho mas graves, y hasta tal punto, que pocas veces igual estado de cosas ha requerido en ningún pueblo tanta energía, tanta decision en el gobierno para sostener el orden y los fundamentos de toda sociedad. Y cuando Castilla presenta esos horribles cuadros, de autoridades heridas y arrastradas por una turba de monstruos en el que proyectaban anegarle; de casas saqueadas; de muebles incendiados; de fábricas magníficas, a cuyos propietarios se obliga a que les pongan ellos mismos fuego; de barcas tambien reducidas a cenizas, en Barcelona circula otro terrible cuadro de autoridades presas de trastosos y luchas verdaderamente tremendas.

Las últimas noticias que de la capital de Cataluña hemos recibido, aseguran que empezaba a correr otra segunda proclama de los obreros, mas violenta aun que la primera.

¿Qué es esto? ¿Qué va a suceder en este miserable país? ¿Es esto una sociedad ordenada, ó hemos caído en vergonzosa barbarie?

Y el gobierno, ¿qué hace? Hablar dos lenguajes diferentes. Véanse las sesiones de cortes; léase La Gaceta. Habla el ministro de la Gobernacion, y los revolucionarios pueden encontrar al lado de una reprobacion, demasiado templada en boca de un hombre que por supuesto representa el principio de autoridad, palabras que atenúan la responsabilidad tremenda que debe exigirse a esos criminales odiosos que están deshonrando a nuestro país. Habla el ministro de la Guerra, y su voz se alza con mas fuerza contra el desorden; y el periódico oficial anatematiza de surte lo que en Castilla ha ocurrido, y se añade:

«Por este ministerio se han dictado las disposiciones mas terminantes para la represion de estos escandalosos delitos y castigo ejemplar de sus autores,

en justo desagravio de la ley y la sociedad amenazadas.»

Como si esta diferencia de tono fuese poco significativa, la prensa progresista se encarga de aclararla; y mientras unos periódicos encomian al general O'Donnell, otros protestan contra sus palabras y defienden al Sr. Escosura.

La nacion española se halla, pues, huérfana; su gobierno no se halla a la altura que requieren las circunstancias. El ministerio seguirá abdicando como en Zaragoza, como en Valencia, como en Madrid, como en todas partes en que el desorden ha conturbado a la sociedad.

Ayer, cuando se daba cuenta al Congreso de algunos castigos impuestos a los incendiarios de Castilla, se hacia tambien, con incomprensible ceguera, la apoteosis de las insurrecciones contra los gobiernos establecidos. Y las revoluciones se burlan de retóricos inconsecuentes; mas logicas, sacan las deducciones de los principios que el poder patrocina.

Debemos, pues, prepararnos para terribles calamidades, en lo que falta de año. La situacion de las clases pobres no podrá menos de empeorar, por lo escaso de la cosecha y lo premioso de la en que se encontrarán los propietarios por esta causa, y por la derrama que han ideado los financieros de nuestros enemigos.

¿Cómo esperar remedio a los males que amenazan, si ha de venir de los que no han sabido aplicarlos a los que venimos sufriendo, y que son resultado de los anteriores hechos y de sus recientes discursos?

¿Cómo creer que se hará justicia, y se arrancará la planta que da el tósigo que mata a la sociedad, cuando las fracciones en que el progreso se divide, se conciertan para atribuir a los principios conservadores, y a las intrigas de quienes los profesan, los crímenes que vienen aterrorizando a España?

El gobierno debe publicar los procesos de los encausados en Valladolid, y de cuantos lo sean en los demas puntos de Castilla, campo de sus atrocidades. Sepa de una vez para siempre la nacion a qué atenerse.

Que se conozcan los promovedores

Hay quien dice que en esta sesion han sido atropellados derechos respetables. ¡Calumnial! La verdad es que esos derechos han dejado a sus poseedores al grito ¡viva la libertad! por seguir el penacho blanco del chascas del Duque de la Victoria. Porque (y aquí entra lo bueno!) el General Espartero ha dado la mano al Sr. Escosura, el cual en un arranque de indomable orgullo, ha pronunciado estas palabras sublimes.

«Acabo de recibir la mas alta satisfaccion del mundo: ha habido una mano que ha venido a estrechar la mia, y por lo tanto ya estoy absuelto.»

No es mi ánimo atacar la santidad de la cosa juzgada: el honrado *sin segundo* ha hablado, y ante este fallo inapelable debo inclinarme la cabeza.

Por igual motivo no debo hacer aquí mérito de los innumerables cargos dirigidos al Ministro de la Gobernacion por el Sr. Calvo Asensio. Si en el proyecto de la Puerta del Sol se infringen las leyes de expropiacion y

de estos escándalos, y que cese el que presenta la prensa de nuestros adversarios, atribuyendo a las victimas el crimen de sus verdugos. Publicidad; la mayor publicidad es lo que pedimos. Que España sepa sobre quién debe hacer pesar su terrible reprobacion.

Pero seamos justos, y hablemos con franqueza. Alguna responsabilidad incumbe al partido conservador en lo que está pasando, y todavia será mayor la que se le impondrá por la opinion por lo que pueda suceder en adelante. Si en España no hay ya gobierno, ni esperanza de que por demasiado tiempo le haya de quedar, a los hombres conservadores se puede acusar en parte de ello. Con sus divisiones han acrecido la fuerza de su comun enemigo; con sus recorres, dejan de reunir y concentrar esfuerzos que serian incontrastables. Recordando demasiado lo pasado, olvidan lo presente y lo porvenir.

Padece por el mismo exceso de nuestras fuerzas. Lo numeroso que es el partido conservador y la grandeza y complicacion de los intereses que representa, originan esos pequeños grupos débiles para prevalecer sobre todos; sobrado fuertes para que no tengan que hacerse mútuas concesiones. Menos numerosos, seríamos mas pujantes, porque seríamos mas homogéneos y compactos.

¿Hasta cuando prevalecerá entre nosotros la pasion sobre la razon? Nada mas insensato que alimentar disidencias entre los amigos de una forma política vigorosamente represora, y poco propicia al principio de libertad, y los que antepone esta a un orden social inconvencional.

De seguir queriendo cada parcialidad moderada el esclusivo triunfo de sus hombros y de sus peculiares doctrinas, todos quedaremos iguales ante la desgracia. La nacion podrá hacernos responsables de los males que viene sufriendo y de la final pérdida de toda libertad. Porque si continúa este desasosiego, esta inseguridad, si se declara una verdadera guerra de clase (la historia lo dice), toda libertad perecerá en holocausto al orden y a la estabilidad.

Cedamos, pues todos si algo hemos de conservar. El patriotismo lo reclama; nuestro interes de partido lo exige.

desamortizacion, se usurpan las atribuciones del Parlamento y las del Municipio, se crean odiosos privilegios, se lastiman los intereses de la Hacienda, se atropella a los propietarios y se arruina a los industriales; con su presupuesto se lo coma la Asamblea: ha habido una mano que ha venido a estrechar la del Sr. Escosura, y desde este momento ha quedado absuelto.

Es verdad que el Ministro de la Gobernacion se lo ha ganado por sus puños. ¿Habeis visto los ejercicios de Mad. Sequi sobre la cuerda tirante? Solo así podeis formaros una idea del discurso del señor Escosura. ¡Qué variedad de tonos! ¡Qué mimica tan expresiva! ¡Qué profundo conocimiento del corazón progresista! Pero sobre todo, qué sentimentalismo tan elevado!

Ejemplos:

«Veo señores, con sentimiento mio que el señor Calvo Asensio está tomando notas para rectificar..... Yo he procurado en mis palabras dejar a salvo las personas, no herir

El instinto de la generalidad de nuestros correligionarios lo conoce, y deplora que no se le atienda por quien debe guiarle.

¿Qué importan a todos esos propietarios amenazados, espoliados, núcleos y fuerza de nuestro partido, las riñas entre los que aprobaron la reforma política, y los que opinan por un gran desarrollo del sistema parlamentario?

Los acontecimientos apremian. La situacion tiene que modificarse y optar entre la revolucion y el orden. Es imposible continuar como estamos. Las Cortes Constituyentes ven cercano su fin. Preparémonos para hacer de él el principio de nuestra organizacion. Ella nos dará el triunfo.

Noticias nacionales.

Madrid 29 de junio

Varios accionistas de la empresa del ferrocarril del comunicado en contestacion a otro del señor Calprodon en que decia este diputado ser falso que en el proyecto firmado por el señor Degollada no existia la palabra *única*. Los comunicantes dejan al cuidado del señor Degollada contestar al señor Calprodon, puesto que autorizados, segun parece por el primero de estos señores, afirmaron que esta palabra no estaba conforme con sus ideas.

Tenemos entendido que por el ministerio de Marina han sido nombrados comandante general de Cartagena el jefe de escuadra señor Alcon, segundo jefe del departamento del Ferrol, el brigadier don Segundo Herrera y comandante general del Arsenal de la Carraca el brigadier Manteola.

El Mercurio, periódico de San Sebastian, dice el 24: «Se habla de pasquines puestos en algunos puntos de esta ciudad. Creemos el asunto sin importancia, pues aquí nadie piensa en politiquiar ni hacen efecto esas paparruchas.»

La partida de bandoleros que habia aparecido en Villasequilla, en la Alcaide de Sevilla, ha sido destruida por el Alcalde de Campillo que ha logrado, despues de un porfiado combate, apresar tres de los criminales, hiriendo gravemente a su jefe.

á nadie..... El Sr. Calvo Asensio si quiere rectificar, rectificará: yo le suplicaria que no me obligase a volver a hablar, pues no lo deseo.»

No se puede pedir gracia de manera mas expresiva. Comprendo que el Sr. Calvo Asensio no haya podido resistir a tan tierna excitacion; pero dudo que lo comprendan igualmente los intereses públicos.

«Cinco meses hace que vine a este sitio llamado por el Duque de la Victoria, sin replicar, sin pedir explicaciones, a su primera palabra, con la costumbre antigua y dulce para mí de obedecer a S. S., le dije: muy bien, General.»

Cualquiera creará que esto es una abdicacion; pero puede asegurarse que el Sr. Escosura no abdicará nunca el Ministerio. Si algo hay que estreñar aquí, es la dureza de corazón del Duque de la Victoria. ¿Cómo no se apresuró a darle la mano al final de tan dignísimo párrafo?

FOLLETIN.

Fisonomía de las sesiones.

Sesion del dia 20.

Aunque no trato de avergonzar a mis lectores de ambos sexos, les recomiendo eficazmente que no lean delante de un espejo lo que voy a escribir. Únicamente podrán hacerlo sin peligro, aquellas lectoras que gasten colorete.

Siguiendo su deplorable manía de comprar caro, el Sr. Escosura acaba de ganar una victoria que ha dejado a la situacion en la mayor indigencia. El cacareado voto de censura, solo ha obtenido una limosna de 21 sufragios. No me atrevo a dar el pésame a los propietarios e industriales de la Puerta del Sol, por no exponerme mañana a una retractacion; pero desde luego doy la enhorabuena a los eternos enemigos de la libertad.

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor-correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto sin la menor novedad a las siete de la mañana, conduciendo a su bordo la correspondencia pública y 82 pasajeros.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 1.º del actual. En las Gacetas se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real orden aprobando los estatutos y reglamentos de la sociedad de Crédito moviliario barcelonés.

Otra aprobando los estatutos del banco de Málaga.

Otra dando las gracias a la diputación provincial de Zaragoza por sus ofrecimientos en favor del orden, con motivo de los acontecimientos de Castilla.

Real decreto disponiendo que los batallones provinciales de San Clemente y Helin, números 59 y 74, tomen respectivamente los nombres de Aranda de Duero y Alcoy conservando su numeración actual.

Otro nombrado capitán general de Valencia al mariscal de campo don Miguel Osset.

Real orden autorizando a don José Montalvo y don Manuel Salavera por el término de un año, para hacer los estudios de un ferro-carril que, partiendo de Tarragona, vaya a empalmar en Lérida con el de Zaragoza a Barcelona.

Otra aprobando la instrucción para llevar a efecto en el año actual la ley orgánica de milicias provinciales, en la parte relativa al reclutamiento y distribución de esta fuerza.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 29 de junio.

Se ha publicado la ley marcial en Rioseco, Zamora, Salamanca, Toro y toda Castilla. En casi toda Castilla hubo síntomas de desorden del 20 al 22. Las pérdidas se estiman en seis millones.

— El general Osset ha sido nombrado capitán general de Valencia.

— La fragata *Esperanza* y la corbeta *Villa de Bilbao*, han salido para Méjico, mientras se alistan otros buques de guerra.

— Aunque el *Clamor Público*, dice un diario, tiene por infundados los rumores de modificación ministerial, es lo cierto que nunca se la ha creído mas próxima y que no las tienen todas consigo en cuanto a la conservación de la cartera algunos de los señores ministros a quienes se cree mas firmes. Muy pronto se resolverá el problema.

Idem 30.

Segun lo que ayer se decía, es probable que

«El Sr. Mendez Vigo y yo, tenemos relaciones, si es posible, antes de nacer.

«Pues no ha de ser posible! Solo que esas relaciones me parecen algo reaccionarias. Veamos lo que contesta el Sr. Mendez Vigo. Pero ¡cá!

«Yo respeto las razones del Sr. Mendez Vigo, pero al disgusto de su firma, no añada el disgusto de un combate personal, aunque sea de palabra.»

«Está visto: el Sr. Escosura es un hombre incontestable. Su empeño en que nadie le replique, se refleja perfectamente en estas palabras que encuentro al principio de su discurso.

«La discusión de este género de negocios gana, para todos los que tienen la desgracia de intervenir en ellos, con la publicidad.»

Los cargos del Sr. Calvo Asensio quedaron en pie; pero el Sr. Calvo Asensio accediendo a la súplica del Sr. Escosura, rompió sus apuntes y se sentó..... Rasgo caballeresco que

las cortes prolonguen sus sesiones por algunos dias mas de lo que se creía. Hay que concluir la discusión del proyecto de ley reformando la de desamortización y despachar algunos otros asuntos de reconocida urgencia.

— Esta tarde sale para Valladolid en la silla-correo y escoltado por la Guardia civil, el sujeto que dias pasados dijimos habia sido preso. Segun se sabe, es un tal Echevarria, persona de malísimos antecedentes, y reclamado en Valladolid como uno de los jefes que dirigian las turbas de incendiarios. Ademas de las alhajas que indicamos, se le ha encontrado un reloj de señora de mucho valor. Registrado, se le encontraron manchas de sangre en la camisa y en un pañuelo de seda. Es indudable la suerte que le cabrá al citado Echevarria.

— El jurado ha declarado no haber lugar a la formación de causa en la primera de las dos denuncias que ha sufrido en estos dias El Leon Español.

— Las pérdidas sufridas en Palencia por el Sr. Cuétara se calculan en cerca de 80,000 duros. El coste de la reedificación de la fábrica que llevaba en arrendamiento el alcalde 1.º señor Ortiz, y que era de la empresa del canal, no será menos de millon y medio.

El cura párroco de Santa María fué quien salvó a Rioseco de un incendio general.

En la Mota del Marqués y otras poblaciones de Castilla tambien ha habido desórdenes mas ó menos graves.

Idem 1.º de julio.

La duquesa de la Victoria ha salido para Logroño. Fuerzas de caballería se han situado en el camino.

— Parece que un escuadrón de húsares ha salido para la provincia de Guadalajara, sin duda con motivo de la agitación que en los últimos dias de la pasada semana se notó en algunos pueblos de dicha provincia.

— Nos escriben de Calatayud con fecha 29, que en aquella ciudad se notaba alguna propensión al desorden por parte del populacho; pero que las autoridades, secundadas eficazmente por todos los hombres honrados, tenían medios suficientes para reprimir cualquiera tentativa anárquica.

— Los números de ayer del Leon Español y del Padre Cobos han sido denunciados.

— Hablan los periódicos de que en Aranjuez se ha querido turbar la tranquilidad, tratándose de incendiar la fábrica de harinas. Hace cuatro ó cinco dias que en efecto empezó a circular la noticia de que iba a haber jarana, pero los revolucionarios no debían tener, sin duda, nada dispuesto en aquel punto, pues nadie habló del intento contra la fábrica. Lo que puede haber motivado esta segunda parte de la noticia, es que el representante en Madrid de dicha fábrica, ha pedido a la autoridad competente permiso para tener cierta cantidad de armas por via de precaución.

— Se asegura que en Palencia iban a ponerse en capilla para ser fusilados otros cinco incendiarios.

— Parece ser que en Toledo se ha puesto el estado de sitio a consecuencia de los sucesos de Castilla la Vieja; pero solo como medida de

le agradecerán infinito los propietarios e industriales de la Puerta del Sol.

No quisiera ofender la honestidad de mis lectores pero es fama que el Sr. Escosura contestó al apretón de manos del Duque de la Victoria, con un..... ¿Dírelo? Con un beso.

Entre los besos célebres, recuerdo uno, cuya cita vendría muy al caso; pero mas vale correr un velo sobre estos misterios del amor progresistas.

En suma, la desamortización de la puerta del Sol es ya un hecho legal; pero aun le falta mucho para ser un hecho consumado.

Nada hay tan contagioso como el ejemplo. Deseoso yo de gozar, como el Sr. Escosura, la *mas alta satisfaccion del mundo*, he estado despues de la sesion vacilando entre pedir la mano a mi aguador, que es tan honrado como el Duque de la Victoria, ó pedírsela a mi conciencia.

En esta lucha salió al cabo triunfante el bello sexo.

precaucion, pues no habia temores de que se alterase a i la tranquilidad.

— Ha vuelto ya a Valladolid el Capitan general de aquella provincia señor Armero, de regreso de Palencia a donde fué para aprobar las sentencias y presenciar las ejecuciones de los incendiarios. Estas, y especialmente la de la muger, han producido un saludable escarmiento y un admirable efecto en el pais tranquilizando a los que temian para en lo sucesivo iguales escenas si no se castigaban las que han tenido lugar últimamente. La mayor tranquilidad reina en toda aquella parte hasta el punto de haber venido solo el señor Armero habiendo dispuesto que la compañía de Milicia nacional que debía escoltarle, marchase por el canal para evitarla la fatiga de un viaje. Antes de salir de Palencia dirigió a la población una digna y enérgica alocucion.

SUCESOS DE CASTILLA.

Las noticias oficiales que hoy tenemos de Castilla la Vieja, se limitan a decir que la tranquilidad continuaba en aquel pais. Las correspondencias del 29 dan cuenta del fusilamiento de otro paisano. Era zagal de diligencias y el que habia llevado las botellas de la sustancia con que se incendiaron las fábricas. Por mas que se le ofreció la vida no quiso declarar una palabra. Las prisiones continuaban y entre ellas parece figuran algunos sujetos que al tiempo de prenderlos llevaban blusa y botas de charol, lo que agregado a que algunos de los anteriormente prendidos han dicho que ellos obraban seducidos por personas que les pagaban, quizá dé por resultado la averiguación del origen de la trama infernal que sin duda existe. A la una del dia 29 salió para Palencia el capitán general con la compañía de cazadores del primer batallón de Milicia Nacional, con objeto de llevar a efecto la ejecución de tres ó cuatro de los incendiarios de las fábricas de aquella ciudad y del que alevosa y traídoramente asesinó a un nacional que entró en la casa para que le cosieran una presilla, habiéndole arrojado al pozo despues de coserle a puñaladas. La ley marcial se ha hecho efectiva a todo el distrito militar de Castilla la Vieja. Cada vez son mas vehementes las sospechas de que los desórdenes estaban preparados de antemano y de que los incendiarios obedecieron a una consigna. Se trabaja sin descanso para descubrir el hilo de esa infernal maquinación. Lo cierto es que hasta ahora poco ó nada se sabe en este particular. Cada partido político atribuye los crímenes al partido que mas odia. El Sr. Escosura habia llamado a una porción de propietarios con objeto de preguntarles individualmente su parecer acerca del origen de los desórdenes. El señor Escosura pensaba pasar a Rioseco y Benavente. Se sabe de positivo que el zagal fusilado el 28 condujo las botellas de aguarrás de Madrid. Dícese que el motín estaba dispuesto para el 24 y se adelantó por temor de que la baja del pan conseguida por el ayuntamiento calmase la escitación popular. Una carta de Palencia fechada el 27 dice: «Hay mas de ochenta presos: el Con-

Sesion del dia 21.

El Sr. Bautista Alonso: Dice un periódico: «Todo el mundo tiene el presentimiento de que esta situación no ha de desenlazarse constitucionalmente.» En otra parte «Si pasa un año tras otro archivada la Constitución, derecho tendrá la nación para prescindir de ella en el dia del conflicto.» Mas adelante «En Octubre (si las Cortes viven para entonces...)»

Con este motivo el Sr. Bautista Alonso, pregunta al Ministro de la Gobernación si tiene noticia de que se conspire para evitar que las Cortes se reúnan.

—*El Sr. Ministro de la Gobernación:* «El Sr. Alonso quizá ha dado mas importancia a esto de lo que merece. Su len llevarse chasco los que hacen profecías, y no ha muchas horas que ese periódico ha profetizado lo contrario de lo que sucedió. Los que están mal con esto, se lisonjean con que no sirve nada de lo que hacemos. Este es un consuelo de ese periódico, y de la gente que está detrás si la hay.»

sejo de guerra está reunido, y se espera, aunque sea doloroso, se hagan algunos ejemplares.

Nos dice uno de nuestros corresponsales:

Palencia 28 de junio.

«A las nueve de esta noche llegó el capitán general señor Armero, y está hospedado en casa del señor Cuétara, el que mas ha sufrido en el motín, pues le han quemado una magnífica fábrica de harinas que acababa de hacer. No sé si la venida del general y los castigos convenientes, pues solo se espera la aprobación de aquel en las sentencias de muerte, volverá la tranquilidad a estos habitantes. De todos y de todo se desconfía, y mejor dicho desconfiamos. Tal estado es insostenible.

Mañana se espera al señor Escosura. Las familias de los presos dijeron hoy que venia de esa un indulto para aquellos. Inmediatamente de saberse esta noticia se apoderó de la gente honrada tal indignación, que si saliese cierta, lo que no espero, habrá mañana algun disgusto. Digo mañana, porque el correo de esa llega aquí a hora avanzada, y no se reparte hasta el dia siguiente.

Está preso este administrador de Correos. Dicen que dos de los principales promovedores del motín vinieron en el carro del Correo, y se hospedaron en su casa. El hecho de la prision es cierto. Resulta de las causas, que a las mujeres se las proveyó de grandes varales a cuyo extremo iban atados haces de paja para comunicar el fuego a las ventanas, y a los hombres de redomas de aguarrás de 2 @. Solo así se comprende como han desaparecido tan pronto tres grandiosos edificios. El alcalde primero pudo librar su vida porque llevaba dos pistolas: le hicieron tres heridas, y se teme quedemanco. Pasa de 20,000 duros el valor de las existencias quemadas en la fábrica de este caballero, diño de la consideración de todos, por el valor con que se lanzó a contener las turbas; ademas es padre de cinco hijos, y siempre está dispuesto a servir a todos. Se teme por la vida del Sr. Cuétara, por la grande afectación que le ha producido la ingratitud de un pueblo a quien ha dispensado tantos beneficios.

Idem 29.

Nuestro corresponsal de Palencia nos escribe lo siguiente: Palencia 29. —El Capitan general convocó a noche a hora muy avanzada a las autoridades, jefes de la Milicia nacional y algunas personas respetables.

De lo que allí se trató no me es licito ocuparme. Entre tanto el auditor revisó las causas de Carlos Molina, zapatero, Maximino del Río (a) el Tiñoso, Gregorio Fernandez (a) el Callejas, hijos de unas vendedoras de frutas, y Maximino Alejo, estudiante del quinto año de teología, y hallándolas conformes fueron aprobadas por S. E. El domingo a la misma hora en que pusieron fuego a la fábrica del infortunado señor Cuétara, rodaron los cráneos de aquellos incendiarios sobre las aun humeantes ruinas. Dorotea Santos (a) la Cascaja, sufrió la última pena en garrote vil fuera de la puerta de Monzon, acabando en flor una vida de desórdenes.

Aun todo: conviene que sepan nuestros lectores, que el periódico aludido es La Epoca. —Ahora bien, ¿qué gente es esa que está detrás del periódico del Sr. Coello!

Hugo esta pregunta, porque al oír la atrevida indicación del Ministro triunfante, todas las miradas se volvieron al sitio que ocupa el General O'Donnell.

La lengua del Sr. Escosura es la tela de la consabida. Ayer sacó a su dueño de un conflicto, y hoy le han vuelto a meter en otro. No puedo atribuirle la propiedad de esta observación, porque no es mia: la he leído en la sonrisa del Ministro de la Guerra.

Tambien preguntó el Sr. Nocedal si durante el interregno parlamentario con que vamos a ser favorecidos, continuará la suspensión de garantías, a lo cual contestó el eterno Sr. Escosura.

¿Pero qué me importa lo que diga un Ministro, que lo dice todo, y algo mas?

(EL PADRE COBOS.)

Quedan aun muchos presos, de estos se dice se-
rán fusilados algunos, y el resto irán á cadena
perpétua.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Paris 29 de junio.

La agencia Havas publica los siguientes par-
tes telegráficos:

«Marsella 28 de junio.—Tanto en Argel co-
mo en Marsella son continuos los arribos de tro-
pas y material.—Las noticias de Bombay son del
28 de mayo. El rey de Ouda se preparaba á par-
tir para Inglaterra; los santales empezaban á
agitarse de nuevo.—La hermosa apariencia de
las cosechas ha disipado los temores de carestía.»

«Marsella 28 de junio.—El Carmelo trae no-
ticias de Constantinopla del 19.—La division del
general d' Aureles acababa de atravesar el Bós-
foro.—Han terminado las excavaciones del hipó-
dromo. Se ha descifrado la inscripcion de la
célebre columna de Serpentina.—Se instruye con
mucho actividad el proceso contra el oficial tu-
necino.»

Un comunicado oficial declara falsos los ru-
mores continuamente esparcidos en la capital re-
lativamente á desórdenes ó á atentados contra las
personas, y rumores que la credulidad exagera. El
divan ha ordenado á la policia que averigüe
quiénes son los autores de estas invenciones, y
ha advertido al público, é igualmente á los pe-
riódicos, que estén en guardia contra los intri-
gantes.—Los comerciantes ruos han publicado
el voto de gracias que han enviado á la Puerta
por la proteccion que les ha dispensado durante
la guerra.

El Diario de Constantinopla dice que en Rani
y en Ismail los rusos no han destruido mas que
las fortificaciones que habian levantado reciente-
mente.—Se ha formado una compañía inglesa
para la construccion en Bagdad del ferro-carril
de Siria.—La Cerdeña ha enviado cinco cordo-
nes de la orden de los Santos Mauricio y Lázaro
para algunos de los ministros otomanos y para
Omer-Baja.»

Partes telegráficas particulares.

Madrid, miércoles, 1.º de julio.

La escuadra española amenaza con verificar un
desembarco en Veracruz, apoderándose de las

ventas, si Méjico no paga á los acreedores espa-
ñoles.

Hay terminarán probablemente las sesiones.

Madrid, miércoles 2 de julio.

Se han suspendido las sesiones de la Asam-
blea constituyente.

Madrid, jueves, 3 de julio.

Es falso cuanto se ha dicho acerca de la trasla-
cion del capitán general de Castilla la Vieja don
Joaquín Armero. El señor Saavedra, gobernador
civil de Valladolid, ha sido relevado sustituyén-
dole el señor Azcárate.

La Gaceta de hoy publica la reorganizacion de
la escuela de minas.

El señor ministro de la Gobernacion, D. Patri-
cio de la Escosura, está recorriendo los pueblos
de Castilla.

Paris 30 de junio, por la tarde.

El enviado español ha llegado á Méjico, don-
de aun no ha sido reconocido oficialmente. En-
tre tanto la escuadra española se halla anclada
delante de la ciudad de Veracruz guardando una
actitud amenazadora.

Paris 1.º de julio por la mañana.—El presiden-
te Comonfort ha puesto en fuga en Méjico á las
tropas de Alvarez que aspiraba al poder.

Paris miércoles, 1.º de julio.

Se ha aprobado la incorporacion de los crédi-
tos hipotecarios de Novers y Marsella al crédito
hipotecario de Francia.

Las noticias de América recibidas por los Es-
tados Unidos son de que Walker conserva la mis-
ma posicion, y de que corria el rumor de haber
ocurrido una revolucion en Costa Rica.

En Méjico el presidente Comonfort ha quedado
victorioso.

Paris, miércoles, 2 de julio.

El Emperador salió ayer para Plombieres.

Se ha adoptado el proyecto de ley en que se
asignan 10 millones en favor de los inundados.

Tambien se ha adoptado el proyecto señalando
200,000 francos á las princesas de Orleans ó á
sus herederos, y en el que se concede la cons-
truccion de la red de ferro-carriles pirenaica.

El rey de los belgas se ha suscrito por 20,000
francos en favor de los inundados.

El Morning Post contiene un artículo muy
violento sobre Nápoles.

PALMA.

Publicaciones oficiales.

LOTERIAS NACIONALES.

Los 16.000 billetes de la del 31 del actual
á 320 rs. vn. cada entero y 40 id. el octavo se
hallan distribuidos en la forma siguiente: cuya
venta se empezará dia 7 por la mañana.

Premios.	Pesos fuertes.
4 de	50.000
1 de	20.000
1 de	12.000
1 de	8.000
1 de	4.000
10 de	1.000
20 de	500
25 de	400
440 cc.	200
400 de	100

600

Palma 6 de julio de 1856.—Jaime Muntaner.

Revista de periódicos.

(Del dia 4.)

EL DIARIO DE PALMA.

Nada publica de redaccion.

EL GENIO.

Inserta un primer artículo sobre Cereales en el
que describe los perjuicios que reportarian la in-
dustria agricola por la súbita introduccion de
granos en nuestro reino.

Dice tambien que parece que el M. I. Ayun-
tamiento en union de los asociados han abando-
nado la idea de hacer pagar el 2 por 100 á los
artículos que fuesen introducidos en Palma ex-
ceptuando los de primera necesidad; sustituyendo
á dicho arbitrio la derrama general.

Da cuenta de las desgracias ocurridas estos
dias, una prendiéndose fuego en una era inme-
diata á la ciudad de Alcudia quemándose unos
cuatrocientos haces; otra de haberse encontrado

ahogado en un estanque contiguo á la puerta de
San Antonio un muchacho de unos trece años;
y la de haber sido consumida por el fuego una
choza del predio *Son Busquets*, ocasionando la
muerte de una niña de dos años y medio.

Y últimamente dedica media docena de sueltos
á su colega el *Palmesano* todos referentes á la
polemica que les ocupa hace ya dias.

EL PALMESANO.

Regala al *Genio* la competente recíproca y pu-
blica el siguiente

REMITIDO.

Señor gacettillero

Del *Palmesano*:

Tiéndanos cariñoso

Por Dios su mano,

Y haga notorio

Que sufrimos las penas

Del Purgatorio.

Desde el Borne hasta el Muelle

No nos ahogamos

Aunque en nube de polvo

Envueltos vamos,

Gracias al cielo

Que mira por los séres

Que hay en el suelo.

Pero el Ayuntamiento

Tambien podia

Hacer, mirando el ramo

De policia,

Que hubiera aseo

En las plazas y calles

Y en el paseo.

Las niñas se consumen,

Las madres lloran,

Y atentas todas ellas

A usted imploran,

Que el remitido

En su atento periódico

Sea admitido.

Veremos si logramos

Por este medio,

Se aplique á mal tan grave

Pronto remedio;

Quedando en tanto

De usted seguro amigo

Juan Dragacanto.

El prelado se estremeció y pareció haber oido esta voz, como un
muerto resucitado oye la voz del Salvador.

Levantó sus grandes ojos negros y los dirigió sin vacilar al sitio
de donde habia salido la exclamacion.

De una ojeada vió á Porthos y á Artagnan á su lado.

Artagnan, por su parte, gracias á la penetracion de su mirada,
lo habia visto y comprendido todo. El retrato del prelado habia en-
trado en su memoria para no salir de ella jamás.

Una cosa sobre todas habia llamado la atencion de Artagnan.

Aramis se habia ruborizado al verlo, y al mismo tiempo habia
reconcentrado bajo sus párpados el fuego de la mirada del Señor, y el
imperceptible afecto de la mirada del amigo.

Era evidente que Aramis se habia hecho esta pregunta en voz baja:

—¿Por qué Artagnan está aquí con Porthos y que viene á hacer
en Vannes?

Aramis comprendió todo lo que pasaba en el espíritu de Artagnan,
fijando en él su mirada y viendo que no bajaba los ojos.

Conocia la penetracion de su amigo y su inteligencia y temia de-
jar adivinar el secreto de su rubor y de su sorpresa. Siempre era el
mismo Aramis, con un secreto que disimular.

Para concluir pues con aquella mirada de inquisidor que era
preciso hacer bajar á todo precio, como á todo precio apaga, un
general los fuegos de una batería que le estorba, Aramis estiendo
su hermosa mano blanca, en la cual brilla la amatista del anillo
pastoral, biende el aire con el signo de la cruz, y lanza su bendi-
cion á sus dos amigos.

Pero Artagnan, quizás distraido y pensativo, é impio á pesar suyo,
no se inclinó ante esta bendicion santa: mas Porthos, que vió su dis-
traccion, apoyó amigablemente su mano en el hombro de su amigo, y
lo aplastó hácia la tierra.

Artagnan vaciló, y poco faltó para que cayese de vientre.

En este tiempo habia pasado Aramis.

Artagnan, lo mismo que Anteo, no hizo mas que tocar en tierra, y
en seguida se enderezó hácia Porthos, muy dispuesto á enfadarse.

Pero no habia que engañarse sobre la intencion del valiente Hércu-
les; lo que le habia animado fué un sentimiento de bien parecer
religioso.

—Es magnífico, dijo, que nos haya echado una bendicion á noso-
tros dos solos. Decididamente es un santo.

mas vale esto que remeros y que cualquier otro medio.

—Teneis razon, Porthos; ¡y vos sobre todo, que siempre estais mag-
nífico á caballo!

—Un poco pesado, amigo mio; últimamente me he pesado.

—¿Y cuanto pesais?

—Trescientos! dijo Porthos con orgullo.

—Bravo!

—De modo que me veo precisado á escoger caballos cuyo lomo sea
recto y ancho, pues de otro modo los reviento en dos horas.

—Sí, caballos de gigante; ¿no es verdad, Porthos?

—Sois muy bueno, amigo mio, replicó el ingeniero con afectuosa
majestad.

—En efecto, repuso Artagnan, me parece que ya suda vuestra
montura.

—Toma! hace calor. Ab! ¿Veis á Vannes ahora?

—Sí, muy bien! Es una bonita ciudad á lo que parece.

—Segun Aramis, encantadora: yo por lo menos la encuentro negra;
parece que lo negro es muy bello para los artistas. Me he llevado
chasco.

—¿Por qué, Porthos?

—Porque precisamente he hecho blanquear mi castillo de Pierre-
fons, que estaba gris de vejez.

—En efecto dijo Artagnan, el blanco es mas alegre.

—Pero menos angusto, segun me ha dicho Aramis. Felizmente hay
quien venda pintura negra y haré dar una mano de ella á Pierrefons.
Si el gris es hermoso, ya comprendereis que el negro debe ser so-
berbio.

—Diantre! dijo Artagnan, eso me parece lógico.

—¿No habeis venido nunca á Vannes, Artagnan?

—Jamás.

—¿Entonces no conoceréis la ciudad?

—No.

—Pues bien, mirad, dijo Porthos alzándose sobre los estribos, lo
cual hizo vacilar el delantero de su caballo: ¿veis allá en el sol una
flecha?

—Cierto que la veo.

—Es la catedral.

—¿Que se llama...

—San Pedro. Mirad ahora á la izquierda, en el arrabal; veis una cruz?

Boletín comercial.

PUERTO DE PALMA.



ADMINISTRACION DE LOS VAPORES
Mallorquin y Barcelonés.

Se avisa al público que el domingo 6 del que corre y á las diez de la noche, saldrá de este puerto para el de Iviza con la correspondencia pública el paquete de vapor-correo el *Mallorquin* al mando del capitán D. Antonio Balaguer; admite carga y pasajeros para dicho punto. Palma de Mallorca 1.º de julio de 1856.—El Administrador—Miguel Estade y Sabater.

BUQUES ENTRADOS.

Día 3.

De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime I capitán Medinas, con 94 pasajeros, géneros y balija.

De Id. vapor español de guerra Lepanto, al mando de su comandante el teniente de navío de la Armada naval D. Manuel Fernandez Flores:

DESPACHADOS.

Día 5.

Para Valencia laud Maria, cap. Bauzá, con 10 pasajeros.

Para San Carlos de la Rapita, queche Esméralda, cap. Bestard,

Para Trieste polacra Maravilla, cap. Socías.

Para Bolivia bergantín Concepcion, capitán Bordoy.

Boletín religioso.

Santo del día de mañana.

SAN ODON Y SAN SEHAFIN OBISPOS,
Y EL BEATO LORENZO DE BRINDIS.

Variaciones atmosféricas de ayer.

HORAS.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	22 grad	28 2	60
12 del día.	24	28 2	60
5 de la tarde.	24	28 2	60

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 4 hs. 39 ms.

Pónese á las 7 21

Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 horas 4 ms. 20 s.

Anuncios.

¡EL AMIGO DE LOS ESPAÑOLES!



PILDORAS HOLLOWAY

¿Porque estamos enfermos?

Si el destino de la raza humana ha sido padecer bajo el peso del dolor y de las enfermedades, las PILDORAS HOLLOWAY, están especialmente adaptadas para curar las afecciones nerviosas en todos los climas, en todos los sexos, en todas las edades y en todas las constituciones.

Estas pildoras purifican la sangre.

Las pildoras Holloway están expresamente com-

binadas para obrar sobre el estómago, los riñones, los pulmones y los intestinos, corrigiendo todo desarreglo en sus funciones y purificando la sangre, que es la verdadera fuente de la vida.

Asma y afecciones de hígado.

Casi la mitad del genero humano ha hecho uso de estas pildoras; y en todas partes ha quedado demostrado hasta la evidencia, que para la cura de las enfermedades del hígado y para el asma nada se ha descubierto hasta ahora tan eficaz como estas pildoras.

Debilidad general.—Naturalezas enfermizas.

Son eficacisimas muy especialmente para las enfermedades siguientes:

- | | |
|---|-------------------------------------|
| Accidentes epilépticos. | Ictericia. |
| Asma. | Indigestiones. |
| Calenturas de toda especie. | Inflamaciones. |
| Debilidad ó falta de fuerzas por cualquier causa. | Irregularidades de la menstruacion. |
| Dolores de cabeza. | Jaqueca. |
| Disenteria. | Lombrices de toda clase. |
| Enfermedades del hígado. | Lumbago ó mal de riñones. |
| Enfermedades venéreas. | Manchas en el cutis. |
| Erisipelas. | Obstrucciones. |
| Hidropezia. | Sintomas secundarios. |
| | Tisis ó consuncion pulmonar. |

Estas pildoras elaboradas bajo la inspeccion personal del profesor Holloway, se venden en sus establecimientos generales, Londres, Strand, 244, y en Nueva York, Maiden Lane, 80.

Cada caja conteniendo cuatro docenas de pildoras. 7 rs.
Idem idem doce docenas. 18
Idem idem cuatro docenas. 4

Cada caja va acompañada de una instrucción en español, que explica la manera de tomarlas.

Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Este unguento, elaborado bajo la personal inspeccion del inventor, se vende en los establecimientos generales de este, Londres, Strand, 244, y en Nueva York, Maiden Lane, 80.

Pildoras Holloway.—Indefectible remedio para la cura de accesos de bilis y de indigestiones.

Un capitán de la marina mercante ocupado en el comercio de América sufría despues de mucho tiempo frecuentes ataques de bilis é indigestio-

nes, que le producian un grande abatimiento moral próxima á la melancolía, presión en la boca del estómago y una constante necesidad de manjares sólidos, habiendo gastado mucho dinero en medicamentos, sin encontrar el mas pequeño alivio, hasta que recurrió á las pildoras Holloway; las cuales en menos de seis semanas, por mas e traordinario que esto pueda parecer, lo curaron completamente, y desde esta época, aunque van trascurridos mas de dos años, no ha experimentado un solo síntoma ni de ataques biliosos ni de indigestiones, ni otra indisposicion alguna de el estómago.

Librería de Juan Colomar,
PLAZA DE CORT.

Se suscribe al periódico

LA ESPAÑA
CATÓLICA.

RELIGION. CIENCIAS. INDUSTRIA.

La empresa de *La España Católica* no prdonará medio alguno de cuantos contribuyan á la realizacion del programa presentado: en la marcha de nuestro periódico mostraremos las puras intenciones que han precedido á su publicacion: esperamos que nuestros compatriotas aceptarán el sacrificio que hacemos de los placeres de la vida privada, entregandonos á los disgustos que nos acarreará nuestro proyecto; y que protegerán una obra destinada á defender energía y exclusivamente las necesidades morales y materiales de España; ofreciendo y esperando la colaboracion de cuantas personas se entusiasman aun al pronunciar los nombres de *Religion y Patria*.—Sale desde 4.º del corriente.

Precio de suscripcion: 36 rs. por tres meses.
En dicha librería está de manifiesto el prospecto.

EDITOR RESPONSABLE: D. VICENTE FUSTES.

IMPRENTA BALEAR
Á CARGO DE D. GABRIEL BIZANES,
calle de San Francisco, núm. 30.

—Perfectamente.

—Es San Paterno, la parroquia predilecta de Aramis.

—Ah!

—Sin duda, porque San Paterno pasa por haber sido el primer obispo de Vannes. Verdad es que Aramis pretende que no, y como él es tan sabio, bien pudiera ser eso una para... una para...

—Paradoja, dijo Artagnan.

—Precisamente. Se me traba la lengua... Como hace tanto calor!...

—Amigo mio, dijo Artagnan, es suplico continúe vuestra interesante demostracion. ¿Qué es ese grande edificio blanco lleno de ventanas?

—Ah! ese es el colegio de jesuitas. Buena mano teneis querido: ¿Veis cerca del colegio una gran casa con campanarios y torrecillas, de un hermoso estilo gótico, como dice ese bruto de Mr. Gotard?

—Sí la veo; y qué?

—Que es donde vive Aramis.

—Como! ¿no vive en el obispado?

—No: el obispado está ruinoso: ademas, está en la ciudad, y Aramis prefiere los arrabales. Por eso os decía yo que gusta tanto de San Paterno, porque San Paterno está en el arrabal. Ademas, en este mismo barrio hay un mallo, un juego de pelota y una casa de dominicos, que es aquella que eleva al cielo su lindo campanario.

—Muy bien.

—Y ya veis que el barrio es como una ciudad aparte: tiene sus murallas, sus torres, sus fosos. El muelle llega hasta aquí, y por consiguiente los buques tambien. Si nuestro corsario no calase ocho pies de agua, hubieramos llegado á velas desplegadas hasta las ventanas de Aramis.

—Porthos, Porthos, esclamó Artagnan; sois un pozo de ciencia, una fuente de reflexiones ingeniosas y profundas. Ya no me sorprendeis, Porthos; me confundis.

—Ya hemos llegado, dijo Porthos mudando de conversacion con su modestia ordinaria.

—Y ya era tiempo, pensó Artagnan, porque el caballo se derrita como si fuera de hielo.

Casi en el mismo instante entraron en el arrabal; pero apenas anduvieron cien pasos, quedaron sorprendidos al ver las calles cubiertas de hojas y de flores.

De las viejas murallas de Vannes pendian las mas viejas y las mas estrañas tapicerias de Francia.

De los balcones de hierro caian largos paños blancos sembrados de ramos de flores.

Las calles estaban desiertas y se conocia que toda la poblacion se habia reunido en un punto.

Las persianas estaban cortidas, y el fresco penetraba en las casas al abrigo de las colgaduras, que causaban grandes sombras negras entre sus salientes y las paredes.

Al volver la calle, unos cánticos hirieron repentinamente los oidos de los recién llegados. Una multitud vestida de día de fiesta apareció al través de los vapores de incienso que subia al cielo en azuladas llamas, y nubes de hojas de rosas revolteaban hasta los pisos principales.

Por encima de todas las cabezas se distinguian la cruz y las banderas, signos sagrados de la religion.

Y debajo de estas cruces y de estas banderas, y como protegido por ellas, todo un mundo de jóvenes vestidas de blanco y coronadas de flores.

Por los dos extremos de la calle que encerraba el cortejo, marchaban los soldados de la guarnicion, llevando ramos de flores en los cañones de sus fusiles y en las puntas de sus lanzas.

Era una procesion.

Mientras que Artagnan y Porthos miraban con un fervor de buen gusto que ocultaba una estremada impaciencia de seguir adelante, se acercaba un palio magnifico precedido de cien jesuitas y de cien dominicos, escoltado por dos arcedianos, un tesorero, un penitenciario y dos canónigos.

Un sochantre con voz de trueno, un sochantre escogido ciertamente entre todas las voces de la Francia, como lo era el tambor mayor de la guardia imperial entre todos los gigantes del imperio y escoltado por otros cuatro sochantres que al parecer iban allí solo para servirle de acompañamiento, hacia resonar los aires y vibrar los cristales de todas las casas.

Debajo del palio aparecia un rostro pálido y noble, de ojos negros, de cabellos negros mezclados de hilo de plata, de boca fina y circunspecta, y de barba prominente y angulosa. Esta cabeza llena de pomposa magestad, estaba adornada con la mitra episcopal, que le daba, ademas del carácter de la soberanía, el del ascetismo y meditacion evangélica.

—Aramis! esclamó involuntariamente el mosquetero cuando pasó á su lado esta cabeza alliva.